

Martes 15 de Junio del 2010

Última modificación 15.06.2010

El Financiero Solidez bancaria, insuficiente para apuntalar el PIB Viridiana Mendoza Escamilla El sector bancario en México no sólo sobrevivió a la crisis financiera internacional, sino que presenta signos de solidez. No obstante, la solidez de una capitalización sana no será suficiente para apuntalar la recuperación. De acuerdo con KPMG, una mayor penetración bancaria, mejor administración de las carteras de consumo e hipotecarias, la apertura a mercados secundarios y la mejora en las estrategias de captación, podrían hacer la diferencia en cuanto al papel de la banca en México como impulsora de la recuperación. El mundo se debate entre doble recesión y sobre calentamiento Clara Zepeda Hurtado Ante la descoordinación entre países, la economía mundial enfrenta un dilema como muy pocas veces, entre sobre calentamiento y doble recesión. Mientras economías emergentes, como China y Brasil, crecen a ritmos cercanos a 10 por ciento con inflación en ascenso, la recuperación económica en la mayor parte del mundo desarrollado todavía pende de un hilo. Para Mario Correa, director de Estudios Económicos de Scotiabank Inverlat, hoy en día los mercados parecen optimistas, porque no se ve un endurecimiento en la postura monetaria de los países desarrollados, pero ese estímulo se agota y los desequilibrios que genera pueden trastocar la buena marcha de los mercados financieros y de la economía mundial. "En Europa aún falta por tenerse una estrategia clara y convincente para resolver los problemas fiscales de la región, para mantener funcionando correctamente la unión monetaria y descartar un posible contagio al sistema financiero", sostiene. Bancos europeos resistirán problemas de deuda: Moody's Viridiana Mendoza Escamilla Moody's afirma que a pesar de estar expuestos a la deuda de Portugal, España, Grecia e Irlanda, los bancos europeos pueden hacer frente a sus compromisos. Sin embargo, aclara que es tiempo para que los bancos fortalezcan su capital a nivel global ante la posibilidad de experimentar escenarios de mayor tensión. A decir de la calificadora, la exposición de las principales entidades de la región a España, Grecia, Portugal e Irlanda, tanto en la forma de deuda pública como de préstamos al sector privado, es "gestionable en relación con sus actuales ratios de capital". Descartan cambios fiscales en apoyo a industria automotriz (José Antonio Durán) En la industria automotriz enfocar los esfuerzos en la comercialización para el mercado nacional se traduce en más empleos directos e indirectos, en más inversiones, pero los diputados parece que no entienden la problemática y el entorno en el que se sitúa la industria automotriz, así lo advirtieron ejecutivos de varias marcas. Melchor Sánchez, presidente de la Comisión Especial de la Industria Automotriz en la Cámara de Diputados, dijo que esta comisión no quita el dedo del renglón y continuará con la solicitud de obtener apoyos en materia fiscal y otras peticiones, a pesar de los dictámenes negativos que se puedan presentar, ya que es de carácter urgente impulsar esta industria. Los análisis realizados por este sector y la propia comisión indican que 10 por ciento en el alza de la producción y la comercialización generaría de manera inmediata 300 mil empleos directos en toda la cadena productiva. Movilización empresarial (Alberto Witvrun / Finsat) PACHUCA, Hgo., 14 de junio.- Empresarios agrupados en 11 cámaras y organismos empresariales, lanzaron la campaña ciudadana Plataforma Aeropuerto y Refinería Ya, para exigir al gobierno federal y al presidente Felipe Calderón cumplan los compromisos públicos y formales para construir en el Valle de Tizayuca una terminal aérea y en la región Tula-Tepeji la refinería Bicentenario. La iniciativa de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope-Hidalgo), que tiene 18 mil afiliados, fue respaldada por diez organismos empresariales más y uno de carácter social, que anunciaron acciones de todo tipo, incluso la movilización de empresarios a la capital del país para demostrar que en Hidalgo la sociedad no se quedará de brazos cruzados ante el incumplimiento del gobierno federal. Comercio e inversión, principales fuentes de reactivación económica Ivette Saldaña La inversión y el comercio son de las fuentes más confiables para afianzar la recuperación y el crecimiento mundial, ya que las deudas soberanas en muchos países ya alcanzaron niveles alarmantes. Desafortunadamente, algunas naciones del G-20 impusieron barreras que bloquean el intercambio de mercancías y alejan los capitales. México crecerá más de 4% en 2010 y 2011: Gurría CIUDAD DEL VATICANO, 14 de junio.- El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, estimó hoy que el Producto Interno Bruto (PIB) de México se incrementará por arriba de 4 por ciento en 2010 y en 2011. "México ahora se está beneficiando de la recuperación de Estados Unidos en particular y del comercio internacional en general; por lo tanto creemos que puede crecer más de 4 por ciento, entre 4 y 5 por ciento este año, y el próximo también. "Es la ventaja de ser un país abierto, con muchos vínculos mediante acuerdos internacionales de libre comercio y de protección de las inversiones (que) se está manifestando ahora, así como fue un punto débil antes, porque donde más pegó la crisis fue en el comercio internacional." Desaceleración en la industria, anticipan analistas Isabel Becerril El crecimiento de la producción industrial es bueno a "secas", y no es para lanzar las campanas al vuelo, porque está soportado, otra vez, por la manufactura enfocada a la exportación, es decir la maquila, que no da valor agregado al país y cuyo encadenamiento con el sector productivo nacional es casi nulo. Para José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Instituto Tecnológico de Monterrey-Estado de México; Pedro Tello, director de Robleda, Tello y Asociados, y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), en el segundo semestre quedarán atrás los crecimientos espectaculares registrados en los últimos meses por la industria. Magros resultados en el campo pese al aumento de presupuesto Héctor A. Chávez Maya Del año 2000 a la fecha se ha triplicado el presupuesto que el gobierno federal destina al campo a través de la Secretaría de Agricultura, al pasar de 24 mil 713 millones de pesos a 73 mil 368 millones, sin que ello se refleje en un aumento en la producción de alimentos, aseguró el titular de la dependencia, Francisco Mayorga Castañeda. Ello es indicativo de que no todos los subsidios se aplican de manera adecuada y que es necesario incrementar las inversiones en bienes públicos y programas de capacitación, investigación y desarrollo, así como la promoción de productos mexicanos en los mercados internacionales, con lo que se lograría el desarrollo del campo nacional. Irresponsable, retirar de golpe los apoyos anticrisis: Lozano El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, aseguró que no es posible ni recomendable retirar "de golpe" los apoyos orientados a paliar los efectos negativos de la crisis económica global. Si bien la recuperación en el crecimiento económico y en el empleo asoma, "sería irresponsable ignorar la secuela natural de una crisis como la que vivimos el año pasado y

no emprender las acciones preventivas, subsidiarias y correctivas, necesarias para una conducción responsable y prudential de las finanzas y la economía". Desempleadas, 46.5 millones de personas en la región OCDE Ivette Saldaña La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) afirmó que en abril el número de personas desempleadas en los 31 países miembros llegó a 46.5 millones, 3.3 millones más que en abril de 2009. México fue de los países que tuvo mayor crecimiento en su tasa de desocupación de marzo a abril, al subir 0.5 puntos porcentuales, es decir de 5 a 5.5 por ciento, aunque si se compara el cuarto mes de 2010 con el mismo mes de 2009 el incremento sólo fue de 0.1 puntos porcentuales. En su reporte mensual de empleo, la OCDE afirma que en abril la tasa de desocupación desestacionalizada -es decir comparada con el mes anterior- fue de 8.7 por ciento, igual que en marzo pasado, aunque a tasa anualizada subió 0.6 por ciento. Presentan reservas internacionales de México el mejor dinamismo en AL Esteban Rojas H. En lo que va del año, México presenta la mayor tasa de crecimiento en las reservas internacionales entre las economías más importantes de América Latina y supera, incluso, a Brasil. Dicha situación le ha permitido conformar un mejor escudo de defensa para enfrentar la turbulencia internacional desatada por la crisis de deuda en algunos países europeos. Durante el periodo comprendido entre finales de diciembre de 2009 y el 4 de junio de 2010, las reservas internacionales de México crecieron siete mil 172 millones de dólares, lo que representa un aumento acumulado de 7.90 por ciento, para ubicarse en 98 mil 010 millones de dólares. Dicha situación contrasta con la caída en este indicador por 10 mil 956 millones registrada en el mismo periodo del año pasado. El Reforma Fija Hacienda nuevas reglas cambiarías Jessica Becerra Ciudad de México (15 junio 2010).- Las personas físicas mexicanas que no sean cuentahabientes de los bancos podrán cambiar hasta 300 dólares diarios y mil 500 dólares acumulados por mes a pesos mexicanos en efectivo, informó Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda. En conferencia de prensa, el funcionario dijo que el límite mensual para las personas físicas no cuentahabientes extranjeras será de hasta mil 500 dólares mensuales. Mientras que las personas físicas que sean cuentahabientes de la institución podrán llevar a cabo estas operaciones hasta por 4 mil dólares al mes. Cordero señaló que mañana serán publicadas estas disposiciones en el Diario Oficial de la Federación, las cuales entrarán en vigor el próximo lunes 21 de junio. Asimismo, se prevé un periodo de transición de 90 días después de la publicación de las reglas, a fin de que las personas morales tengan tiempo de adecuar su operación a los nuevos requerimientos.

Puede México crecer 5%. - Cordero Ciudad de México (15 junio 2010).- La economía de México podría crecer este año más de 5 por ciento ante una recuperación más vigorosa de lo anticipado en la producción industrial y las ventas internas, dijo este martes el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. La estimación oficial de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2010 era hasta ahora de 4.1 por ciento, un esperado rebote desde la contracción económica de 6.5 por ciento que sufrió el País el año pasado. "En este momento coincido con todos los analistas de que vamos a crecer entre 4.5 por ciento y probablemente un poco más de 5", dijo Cordero a la cadena Radio Fórmula. "Dado los datos que nos están llegando de producción industrial, de producción manufacturera, de las ventas internas (...), parece ser que la recuperación está siendo más sólida de lo que originalmente previmos", detalló. Cotiza dólar en 12.75 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (15 junio 2010).- Al inicio de la jornada del mercado de divisas, el peso gana terreno frente al dólar y muestra una apreciación equivalente a 10 centavos en su paridad. En su cotización al menudeo, en las ventanillas de Banamex, la moneda de Estados Unidos se compra en 12.35 pesos y se vende en 12.75 pesos, cotización menor en 10 centavos respecto al cierre del lunes. La misma tendencia estable se observa en las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), en donde se compran dólares en 12.10 pesos, mientras que adquirir la divisa cuesta 12.70 pesos por unidad. Marcan reservas récord de 98 mil 131 mdd Ciudad de México (15 junio 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a un nuevo récord histórico de 98 mil 131 millones de dólares al 11 de junio, desde los 98 mil 78 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El récord anterior se registró el 7 de mayo, cuando las reservas sumaron 98 mil 78 millones de dólares. El Banco Central reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. Deben pagar cooperativas Arturo Rivero Ciudad de México (15 junio 2010).- Los trabajadores que laboran bajo el esquema de una cooperativa que busca evadir las responsabilidades fiscales y patronales podrían ser requeridos por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), coincidieron fiscalistas. "Si se comprueba el uso ilegal de la cooperativa, el SAT estaría en condiciones de llamar al cooperativista porque de algún modo tiene responsabilidad en la evasión", dijo Herbert Bettinger, socio director del área legal Ernst & Young. Sin embargo, el problema radica en que el órgano fiscalizador no cuenta con una base de datos completa de todas las personas que son cooperativistas en una empresa. Abre BMV con ganancia de 0.51% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (15 junio 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sigue con su rally alcista e inició operaciones con una tendencia ascendente, con lo que su principal indicador observa un avance de 0.51 por ciento. De esta manera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se encuentra en 32 mil 403 puntos, lo que significa un incremento de poco más de 164 unidades respecto al cierre del lunes. De mantener este resultado, la BMV acumularía 6 jornadas consecutivas en el terreno de las ganancias. "Los mercados empiezan a dar por descontada la situación en Europa, y el día de hoy se encuentran animados por la certeza generada en los datos de precios de importación, los cuales revelan que no hay presiones inflacionarias y que la economía sigue en crecimiento, además de que las tasas de la Fed se van a mantener por un buen rato en el mismo nivel", señaló Jaime Ascencio, de Actinver. Ven innecesaria nueva refinería Alma Hernández Ciudad de México (15 junio 2010).- En un entorno mundial de capacidad sobrada de refinación y poca demanda de combustibles, México es el único País que planea construir una nueva refinería, mientras que 56 ubicadas en EU y Europa cerrarán en los siguientes dos años, según un estudio elaborado por la consultora

PFC Energy. Jaime Brito, consultor de la firma, mencionó que México podría aprovechar esta coyuntura para comprar dos refinерías en la costa del Atlántico con capacidades de procesamiento de entre 150 a 350 mil barriles diarios a un costo de 4 mil millones de dólares por ambas, para satisfacer la demanda de refinados de los siguientes 10 años. En contraste, si México decidiera construir la nueva refinерía de Tula, tendría que desembolsar 65 mil 500 millones de dólares en los 5 años que tardaría en construirse por la importación de refinados y el costo de la misma, en un escenario de precios bajos. Estiman precios agrícolas más altos Roma, Italia (15 junio 2010).- Los precios agrícolas en general estarán más altos en el período 2010 2019 que en la década que precedió a la escalada de 2007-08, apuntalados por una recuperación económica y un alza de los valores energéticos, dijeron la FAO y la OCDE este martes en un reporte. Los precios de los principales productos agrícolas deberían estar bastante debajo de los máximos registrados desde 2007, en la medida que la oferta en general se distienda. Pero estarán impulsados por el crecimiento de la demanda y de los costos relacionados con la energía, dijeron la Organización para la Alimentación y la Agricultura de Naciones Unidas (FAO) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Cuesta plan anticrisis dls. 1 billón Ulises Díaz Ciudad de México (14 junio 2010).- Apoyos gubernamentales de hasta un billón de dólares en capitales, créditos y garantías para el sector privado, protección de sectores estratégicos y restricciones para flujos de inversión son algunas de las medidas que los 20 países más industrializados del mundo (G20) adoptaron para cuidar sus economías. Entre noviembre de 2009 y mayo de 2010, periodo que evalúa el informe "Tercer reporte en medidas de inversión del G20", 19 de las 20 economías que forman este grupo aprobaron algún tipo de acción sobre cuestiones de inversión, según el documento emitido por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Conferencia sobre el Comercio y el Desarrollo de las Naciones Unidas (UNCTAD, por sus siglas en inglés). "Durante este periodo, todos los países del G20, menos Argentina, tomaron algún tipo de medida correspondiente a inversiones o concluyeron tratados sobre protección a inversiones. Las medidas de emergencia con impacto potencial sobre las inversiones internacionales continuaron en muchas de las medidas adoptadas en este periodo", dice el texto. Pelean fondos los recursos de las Afores Karla Rodríguez Ciudad de México (15 junio 2010).- El dinero de los empleados, depositado en las Afores para su retiro, es peleado por fondos de inversión que pretenden destinar recursos a la compra de Pymes y carreteras. Poco más de 20 fondos de capital privado buscan parte de los casi 80 mil millones de pesos disponibles en estos "nuevos bancos", ante la contracción del crédito bancario y el nerviosismo de inversionistas independientes para apostar a pequeñas y medianas empresas. Desde el año pasado las Afores pueden invertir en instrumentos estructurados, como son los Certificados de Capital de Desarrollo de Infraestructura (CKDS). El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80052.html>Desempleo creció 5.5% en México José Manuel Arteaga La tasa de desempleo en México alcanzó, en abril, uno de los mayores registros en los últimos meses, al ubicarse en un nivel de 5.5% de la población económicamente activa (PEA), informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El organismo informó que en el mismo periodo del año anterior se registró un crecimiento en la tasa de desempleo de 0.1%. Australia, Austria, Japón, Corea, Luxemburgo y Holanda fueron los países, integrantes del organismo, que al cuarto mes del año tuvieron una menor tasa de desempleo. De acuerdo con el reporte del desempleo al mes de abril de 2010, los países que integran al organismo mundial reportaron una tasa de 8.7%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80043.html>Confianza en bonos de largo plazo Ricardo Jiménez En el mercado nacional de bonos de largo plazo, los títulos a 10 años alcanzaron este mes un nivel mínimo histórico al reportar cotizaciones de 6.89%, resultado de la perspectiva de menores presiones inflacionarias para los siguientes meses. La decisión de los inversionistas por adquirir estos instrumentos de inversión se da básicamente por la confianza que existe en torno a la evolución positiva de la inflación, sobre todo la subyacente, que sigue saliendo mejor a las estimaciones de la mayoría de los analistas. En este sentido, el índice de precios subyacente a mayo del presente año registró un crecimiento de 0.24%, y a tasa anualizada reportó una cifra de 4.10%, nivel que se encontró por abajo del pronóstico del mercado que calculaba un dato de 4.25%. El mercado de bonos bajo ese escenario y contra todos los pronósticos, en las últimas semanas, los bonos a plazo de 10 años acumularon un caída de 40 puntos porcentuales para alcanzar un rendimiento de 6.89%, aunque cabe destacar que a principios de este mismo año las cotizaciones se encontraban sobre los niveles de 8.0%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80047.html>Financiamiento de autos cae 15.2% en abril: AMDA David Aguilar Juárez Las ventas de automotores nuevos crecieron por segundo mes consecutivo, pero el crédito para su compra continuó a la baja durante abril de 2010, informó la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). "Hay una baja sensible en el crédito automotriz aun y cuando se le compara con un periodo muy bajo. No hay el impulso de los bancos para financiar autos como debe ser", dijo Luis Gómez, presidente de la AMDA en conferencia de prensa. Se reportaron 26 mil 296 unidades financiadas, 15.2% menos que en ese mismo mes de 2009, lo que equivalió a 4 mil 729 autos menos. Las cifras mostradas por el organismo revelan que durante 2008 se financiaron seis de cada 10 autos nuevos que se vendieron en el país, en tanto que en los primeros cuatro meses de 2010 la cifra bajó a sólo cuatro de cada 10 coches contaron con un respaldo financiero. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80049.html>Autoridades regularán a Sofomes, prevé experto Romina Román Pineda Jonathan Davis, ex presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), adelantó que debido a la compleja situación por la que atraviesan las Sofomes, las autoridades financieras aplicarán una regulación "temporal". En entrevista con EL UNIVERSAL, el ahora consultor, mencionó que ante la problemática que enfrenta el sector, se emitirán disposiciones legales para evitar un problema mayor. En este momento, detalló, el sector "no está muy solvente" y debido al riesgo de contagio con otros intermediarios se planean medidas más estrictas. Dijo que las Sofomes se fondean a través de bancos y no captan recursos del público, y si bien no tiene sentido regularlas, "por el tamaño que lograron algunas y el deterioro financiero, hay un peligro de contagio que debe corregirse". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80050.html>Crudo sube por mejoría en eurozona Ricardo Jiménez El mercado del petróleo inició la semana dentro de un ambiente de optimismo, al registrar un incremento cercano a 1.5%, derivado básicamente de la cifra positiva sobre producción industrial de la zona euro, donde superó las

expectativas del pronóstico de la mayoría de los analistas del mercado financiero. En ese sentido, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 75.01 dólares por barril, que comparado con las últimas negociaciones de la sesión previa (73.91 dólares), representó una ganancia de 1.10 dólares, equivalente a un repunte de 1.49%. Mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 75.20 dólares por barril, cifra que significa un aumento de 85 centavos, que significó un incremento de 1.14% durante la jornada. La mezcla mexicana siguió el mismo comportamiento al mostrar un precio de 66.97 dólares por barril, frente al cierre previo (65.86 dólares), resultó un avance de 1.69%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80056.html> Industria del plástico proveerá 2 mil mdd en autopartes Bernardo Mendoza Ruiz La reactivación de la industria automotriz nacional beneficia al sector del plástico que espera suministrar 200 mil toneladas de autopartes durante 2010, lo que generará más de 2 mil millones de dólares, señaló Rafael Blanco Vargas. El presidente del Instituto Mexicano del Plástico Industrial (IMPI), abundó que a principios de año los pronósticos para éste no eran halagadores para la industria del plástico; sin embargo, dijo que las reactivaciones de las armadoras tanto en México como en el mundo modificaron para bien la perspectiva del sector del plástico que tendrá un repunte este año debido al incremento de la demanda de componentes. Recordó que el año pasado alrededor de 100 empresas fabricantes de componentes de plástico para la industria automotriz se encontraban en quiebra técnica debido a la caída en la producción de automóviles, tendencia que se está revirtiendo. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/15/acciones-europeas-cierran-alza-quinta-sesion-consecutiva> Acciones europeas cierran a la alza por quinta sesión consecutiva LONDRES.- Las acciones europeas cerraron a la alza el martes por quinta sesión consecutiva debido a una sólida demanda en subastas de deuda soberana de España, Irlanda y Bélgica, lo que alivió las preocupaciones sobre la salud de las economías de la zona euro. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con un alza de 0.7%, a 1,037.53 puntos, el nivel más alto desde el 13 de mayo. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/15/peso-se-aprecia-tras-mejores-expectativas-europa> Peso se aprecia tras mejores expectativas en Europa La divisa mexicana se apreciaba el martes 0.82%, en un mercado con mayor apetito por riesgo después de que una fuerte demanda en subastas de deuda europea calmó los temores sobre los problemas fiscales de esa región e impulsó al euro. A su valor referencial a 48 horas, el peso avanzaba 8.80 centavos a 12.5920 pesos por dólar. Una buena demanda de subastas de deuda en España, Irlanda y Bélgica impulsaba a la moneda única europea, que borró tempranas pérdidas producto de un débil sondeo ZEW de confianza de los inversionistas alemanes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/15/bolsa-mexicana-alza-cifras-economicas-eu> Bolsa mexicana, a la alza por cifras económicas de EU La Bolsa mexicana opera a la alza y el IPC avanzaba el martes 0.65% tras la divulgación de datos mixtos sobre la economía de Estados Unidos y por una fuerte demanda en subastas de deuda europea. A las 9.55 hora local (1455 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 32,446 puntos. Las acciones de la telefónica América Móvil, las de mayor peso en el índice, encabezaban las alzas y escalaban 0.55%, a 31.22 pesos. Los títulos del grupo financiero Inbursa, parte del grupo de negocios del magnate mexicano Carlos Slim también contribuían al ascenso y remontaban 2.17%, a 48 pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/15/reservas-internacionales-crecen-us121-millones> Reservas internacionales crecen US121 millones Del 7 al 11 de junio el saldo de la reserva internacional del Banco de México (Banxico) se incrementó 121 millones de dólares, con lo que alcanzó 98,131 millones de dólares. Respecto al cierre del 2009 a la fecha, el crecimiento acumulado fue de 7,293 millones de dólares. De acuerdo con el reporte semanal del banco central, la base monetaria se ubicó en 581,377 millones de pesos, es decir, una disminución de 370 millones de pesos, lo que implicó una variación anual de 9.1 por ciento. En el transcurso del 2010 la base monetaria ha disminuido 50,655 millones de pesos, como resultado de la menor demanda de billetes y monedas por parte del público, comportamiento congruente con el ciclo normal de la demanda por base monetaria. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/14/banxico-compra-us85-millones> Banxico compra US85 millones El Banco de México compró 85 millones de dólares en el mercado de cambios a tenedores de opciones, como parte de un mecanismo para acumular más reservas internacionales. Mediante las opciones, el banco central puede adquirir hasta 600 millones de dólares mensuales. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/15/moody-s-mete-estocada-bancos-griegos> Moody's mete 'estocada' a bancos griegos La agencia de calificación financiera Moody's anunció que rebajó la nota de los principales bancos griegos debido a las dudas que pesan sobre la capacidad de Atenas para sostener su sistema bancario, 24 horas después de haber degradado la nota de Grecia de "A3" a "Ba1". Moody's decidió degradar la nota del Banco Nacional de Grecia, de EFG Eurobank, de Alpha Bank, del Banco Agrícola de Grecia, de Emporiki, y del Banco General de Grecia, los cuatro primeros fueron relegados a la categoría especulativa. "La rebaja de la nota del gobierno griego obligó a Moody's a rebajar su nota sobre la capacidad del gobierno griego para sostener su sistema bancario, en el mismo camino del cambio de nota sobre la deuda soberana", afirmó la agencia en un comunicado. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/15/dinamismo-eu-impulso-mexico-guria> Dinamismo de EU, impulso para México: Gurría Roma.- Las perspectivas de crecimiento económico de México mejoran debido al mayor dinamismo del ciclo industrial de Estados Unidos y a políticas de apoyo a la demanda interna, dijo hoy aquí el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) prevé un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) mexicano de entre 4.0 y 5.0% tanto en 2010 como en 2011, dijo Gurría. En declaraciones a periodistas tras participar en la presentación del informe 'Perspectivas agrícolas OCDE-FAO 2010-19', el ex funcionario mexicano destacó el impacto positivo de la recuperación en Estados Unidos en la economía mexicana. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=economia&article=024n1eco> A categoría basura, los bonos del gobierno de Grecia: Moody's Milán, 14 de junio. La agencia Moody's Investor Service rebajó la calificación de los bonos del gobierno de Grecia a la categoría basura, citando los riesgos del paquete de rescate que llevaron a cabo la zona euro y el Fondo Monetario Internacional (FMI) para el endeudado país. En tanto, la deuda pública de Italia, una de las más importantes del mundo, alcanzó 1.8 billones de euros en abril (2.22 billones de dólares),

un nivel récord, indicó el Banco de Italia, que no precisó sin embargo el porcentaje que significa del producto interno bruto (PIB), aunque se estima que es de 118.4 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=economia&article=024n2eco> Resistir presiones proteccionistas, piden al G-20 UNCTAD y OCDE Ginebra, 14 de junio. Las economías del Grupo de los 20 (G-20) mantienen la promesa hecha en anteriores cumbres del grupo de no poner barreras al comercio, pero enfrentan un importante desafío a la hora de manejar el impacto sobre las inversiones de las medidas de emergencia por la crisis global, según un informe presentado hoy en Ginebra. La Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publican su reporte de cara a la cumbre del grupo de los países industrializados y emergentes (G-20) que tendrá lugar el 26 y 27 de junio en Toronto, Canadá. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=economia&article=025n1eco> Sólo 10 empresas acaparan más de la mitad del financiamiento generado en bolsa Víctor Cardoso En medio de una de las más severas crisis de crédito padecidas por la economía mexicana, un selecto grupo de 10 grandes empresas acaparan más de la mitad del financiamiento que genera el mercado de valores a través de bonos de deuda, particularmente certificados bursátiles. Sólo Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que figuran en la lista, concentran 139 mil 118 millones de pesos, 22 por ciento del total en circulación. Con la mayor deuda individual del país, que llega a 624 mil 124 millones de pesos, Pemex ha recurrido al mercado bursátil para completar sus necesidades financieras. Mediante la emisión de bonos de deuda ha obtenido 101 mil 292 millones de pesos, que equivalen a 16.22 por ciento del total de sus pasivos financieros de largo plazo. La CFE es la empresa más endeudada detrás de Pemex, pero en el mercado bursátil ha colocado instrumentos de deuda por 37 mil 826 millones, equivalentes a 8.67 por ciento del total de sus pasivos, de 435 mil 801 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=economia&article=027n1eco> En abril la tasa de desempleo en México fue la séptima más baja de la OCDE Durante el pasado abril la tasa de desempleo mensual de México fue la séptima más baja entre los 31 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), por lo que el panorama es de "amplia estabilidad" en la zona. El organismo indica que la tasa de desempleo mensual en su área de influencia se mantuvo estable durante abril de 2010 en 8.7 por ciento, aunque en un nivel cercano al récord de la posguerra.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=sociedad&article=036n1soc> BID: seis centímetros, diferencia entre niños ricos y pobres de México y CA En Centroamérica y México la inequidad mide seis centímetros: ésa es la diferencia en el promedio de estatura entre niños de cinco años de edad que provienen de familias pobres y ricas, según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Para contrarrestar esta desigualdad en la región, Carlos Slim y Bill Gates, dos de los hombres más ricos del mundo, anunciaron que junto con el gobierno de España aportarán en total 150 millones de dólares a la Iniciativa de Salud Mesoamérica 2015.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=sociedad&article=037n2soc> Creará la UNAM en Guanajuato campus académico-deportivo-ecológico La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el gobierno de Guanajuato y el municipio de León, suscribieron una carta de intención para desarrollar un complejo académico-deportivo-ecológico, que será construido en esa ciudad, con perspectiva regional y de alcance internacional. El campus será edificado sobre una superficie de 60 hectáreas, donadas por el ayuntamiento leonés; de ellas, 40 se destinarán a una unidad académica, 10 a un complejo deportivo, y el resto, a un parque ecológico.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/15/index.php?section=sociedad&article=039n1soc> Más de 12 millones de personas, víctimas de trata en el mundo México, tránsito y destino para prostitución y trabajo forzado, afirma Washington, 14 de junio. Unos 12 millones 300 mil personas fueron víctimas de la trata de personas en el mundo entre 2009 y 2010, según un informe anual sobre la materia, publicado hoy por el Departamento de Estado estadounidense, que mantuvo a Cuba en su lista negra de países donde se trafican personas y colocó bajo "observación" a Venezuela, Nicaragua, Guatemala y Panamá. Éste es el décimo año consecutivo que el Departamento de Estado publica el informe, el cual por primera vez incluyó a Estados Unidos, del que dijo tiene políticas "a la altura de nuestros ideales".